

Denise Aigle. « La parole et l'écrit. Baybars et le califat abbasside au Caire », in : M. F. Auzépy et G. Saint-Guillain, édts., *Oralité et lien social au Moyen Âge (Occident, Byzance, Islam) : parole donnée, foi jurée, serment*. Paris, 2008, p. 113-128. (Centre de recherche d'histoire et civilisation de Byzance, Monographies 29)

Pierre Lory

**Édition électronique**URL : <https://journals.openedition.org/abstractairanica/39280>

DOI : 10.4000/abstractairanica.39280

ISSN : 1961-960X

Éditeur :

CNRS (UMR 7528 Mondes iraniens et indiens), Éditions de l'IFRI

Édition imprimée

Date de publication : 15 mai 2011

ISSN : 0240-8910

Référence électronique

Pierre Lory, « Denise Aigle. « La parole et l'écrit. Baybars et le califat abbasside au Caire », in : M. F. Auzépy et G. Saint-Guillain, édts., *Oralité et lien social au Moyen Âge (Occident, Byzance, Islam) : parole donnée, foi jurée, serment*. Paris, 2008, p. 113-128. (Centre de recherche d'histoire et civilisation de Byzance, Monographies 29) », *Abstracta Iranica* [En ligne], Volume 31 | 2011, document 120, mis en ligne le 11 octobre 2012, consulté le 31 août 2023. URL : <http://journals.openedition.org/abstractairanica/39280> ; DOI : <https://doi.org/10.4000/abstractairanica.39280>

Ce document a été généré automatiquement le 31 août 2023.

Tous droits réservés

Denise Aigle. « La parole et l'écrit. Baybars et le califat abbasside au Caire », in : M. F. Auzépy et G. Saint-Guillain, édés., *Oralité et lien social au Moyen Âge (Occident, Byzance, Islam) : parole donnée, foi jurée, serment*. Paris, 2008, p. 113-128. (Centre de recherche d'histoire et civilisation de Byzance, Monographies 29)

Pierre Lory

- 1 Dans cet article, D. Aigle se penche sur les procédures utilisées par le sultan al-Malik al-Ẓāhir Baybars pour légitimer son pouvoir politique et son autorité religieuse. En effet, Baybars était non seulement un esclave d'origine inconnue, sans lignage, mais également coupable des deux régicides qui lui ont permis d'accéder au sultanat (assassinats de Tūrān-Šāh en 1250, de Quṭuz en 1260). L'A. étudie de près les cérémonies d'investiture des deux « califes » abbassides intronisés par Baybars au Caire respectivement en 1261 et 1262. Il s'arrête sur le détail des rites, notamment sur les rôles respectifs des paroles dites oralement, des serments d'allégeance, et des textes écrits. Il décode comment ces cérémonies entendent affirmer le prestige politique et religieux du sultan tantôt « à usage interne » à son domaine, tantôt en visant l'autorité qu'il entendait exercer à l'extérieur. Cette étude met en relief un cas intéressant d'articulation entre pouvoir califal / sultanal / et autorité religieuse.
-

INDEX

Thèmes : 4.1. Histoire médiévale

AUTEURS

PIERRE LORY

EPHE - IFPO - Paris - Damas